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一位不愿意透露姓名的
业内人士说，药房托管模式，

在一段时间内能起到一定的
作用，但不能从根本上解决看
病贵，因为问题的关键是“医
生能否合理用药”。

该人士表示，长期以来，
对医疗行业财政拨款不足，
“造成医院以药养医的习惯，

还有医生吃回扣等现象。解决
这些问题，光靠推行药房托
管，无法根治”。“目前药价虚
高的现象，形成的因素很多，
并非一朝一夕能够解决。”该
人士还表示，实行药房托管
后，也可能会出现新的“医商
勾结”现象。

此外，有医疗专家表示，
“医药一家”“以药养医”被

认为是医药领域许多畸形现
象形成的根源。在现有的“医
药一家”体制下，医务人员的
收入主要不是来自于诊疗，

而是来源于药品及设备检查
费用，这种体制导致药价畸
形高昂。

雨花台区卫生局局长钱
颐也表示，造成百姓看病贵

的因素很多，药价高只是其
中之一。此外，检查、化验、材
料、试剂等费用，也是造成看
病贵的因素之一，“目前，我
们正酝酿在药房托管改革成
功后，将在更大范围内，对药
械等也实行托管”。
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记者暗访多家实行药房托管的医院，看感冒收费从30元到225元不等，原因何在
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所谓 “药房托管”，即
将医院药房的所有权和经

营权分离，所有权仍属医
院，经营权则交由托管医药
公司，经营收入双方分成。

采访中，对于记者在栖
霞区医院尧化院区看 “感

冒、咳嗽”，花费 200多元
一事，栖霞区卫生局纪工委
书记吕俊显得很吃惊，他
说：“看个感冒咳嗽花了
200多元，不可能吧？”

栖霞区医院尧化院区
有关负责人称，记者在该院
看“感冒咳嗽”花费200多

元可能有两个原因：一是和
医生说是公费医疗；另一个

则是记者在看病时显得比
较有钱，要求医生开好药。
对此，记者立即表明：一、看
病时已声明是“自费”；二、

看病时记者穿着比较普通。
该负责人听后未答言。

而雨花台区卫生局局

长钱颐称，记者在雨花台区
多家医院“看病”花费不
多，就是药房托管带来的好
处之一，“药房托管，要把
药品价格水分挤出来，切切

实实让利给老百姓”。

据了解，目前实行药房
托管的医院，收取进院经营
的医药公司管理费一般是

30%左右，有的甚至高达
40%以上。也就是说，“托管
药房”卖出100元的药品，就
要交给医院 30～40元的管
理费。“还有药品的成本、流
通费用，人员工资等，医药公

司还要盈利，药品利润可想而
知。”一位业内人士表示，
40%以上的纯利是一个高得
惊人的数字。

据了解，国家允许药品
在医院的差价率为 15%左
右，而30%～40%的纯利显
然高出一倍还多。

江苏省医药实业公司是

雨花台区铁心桥医院药房的
托管方。该公司经营四部经理

曾世伟称，2005年 5月接手
该院后，当年就亏损30万元。
2006年初，接手雨花台区中
医院，头两个月亏损20万元。
“管理费定得太高了，

医院的主导地位太强。”曾
世伟同时也表示，接受托管

药房，是抢占市场份额的一
个大好机会，是公司既定的
一项长远战略。

南京市雨花台区、栖霞区

卫生局有关负责人接受采访
时称，托管方接手医院药房之
初，可能会出现亏损，但随着
“病人回归”，目前应该能达
到持平或略有盈余。
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南京市栖霞区医院尧
化院区，是最早实行药房托
管的医院之一。

2006年 8月 2日，记
者以患者身份来到该院。在
一楼挂号处，醒目地挂着
“让群众分享药房托管改
革成果，药价整体让利
10%”的大红横幅。

挂号、门诊病历费用共

4.8元。在内科诊室，记者称
病症为“感冒、咳嗽，有过
支气管炎病史”。一位医生
用听诊器仔细听了一下，便
让记者先去做个检查。
“又没什么大病，不做

检查，你直接开点药吧。”
“公费还是自费？”

“自己花钱。”
一番常规问诊后，诊断

为“支炎”（!"#$）。处

方笺很快开好了，上面共有
三种药，抗扬灵、消咳灵和
加替沙星，均为双份。收费
处工作人员告诉记者，抗扬
灵26.3元、消咳灵16.8元，
而加替沙星则为47.6元，优
惠后共需要173.6元。

8月3日，又一名记者
因“同样的病情”再次来到
这家医院。巧了，还是同一名
医生。处方笺上诊断结果一
栏同样写着“支炎”，上面开
了三种药，有加替沙星、罗红

霉素和消咳灵。收费处一核
算，需要225元之多。

那么，同样的“病症”，
在其他实行药房托管的医

院又会花多少钱呢？
8月3日上午，记者以患

者的身份来到雨花台区的铁
心桥医院，该院同样是较早
实行药房托管的医院之一。

挂号、门诊病历的费用

为3元。在该院内科诊室，
一位医生听诊后，同样要求
记者先拍片检查。“没什么
大病，感冒、咳嗽，直接开药
吧。”常规诊疗后，医生开出
了处方。处方笺上诊断结果

为支气管炎，药物有生理盐
水、青霉素钠和葡萄糖等，到
收费处划价：30多元。

记者又先后赶到雨花
台区板桥医院、雨花台区中
医院等实行药房托管的医
院 “看病”。同样的 “病
症”，一般都在 30元左右，
其中板桥医院最贵：51元。

随后，另一名记者再次

来到铁心桥医院，要求输
液。医生量了一下体温，说：
“用不着，开点药吃就可以
了。”一划价，不到30元。
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栖霞区卫生局提
供的一组数字表明：

2004年和 2005年，
栖霞区医院尧化院区
平均单张处方值为
33.2元和 38.8元，而
同期尚未托管的栖霞
区医院栖霞院区则分
别为 66.7元 和 65.4

元。也就是说，实行
“药房托管”后，病人
的单张处方值都不同
程度地有所下降。

雨花台区卫生局
钱颐局长也表示，该区
医院实行药房托管后，

平均挤出的药价水分
约 35%，其中 10%左
右让利于患者。“药价
降低，看病拿药就便宜
了，病人也就增多
了。”钱颐说，铁心桥
医院目前每天门诊病
人约 200～300人次，
是实行药房托管前的
10倍。

“我们要求因病施
治，对症下药。”钱颐
说，根据统计数字，
实行药房托管后，医
院平均处方值明显下
降， “铁心桥医院，
药房托管运行不到一

年，患者仅药费开支
一项，就减少支出
30%以上”。

“药房托管，有托有管，
托就是把药房委托给医药公
司，切断医生和药厂（+<G

H）之间的联系，把药价水
分挤出来。”南京市雨花台
区卫生局局长钱颐说，“所谓
管，就是政府监管，切切实实
让老百姓得到实惠。”

钱颐说，药房托管的目
的就是纠风和惠民。“实行药

房托管后，我们隔一段时间
就对处方进行统计，一旦发
现大处方或某一类药品比较

集中，就进行调查。”钱颐表
示，希望用多种监管方式，堵

住医商合谋等不正当行为。
但钱颐同时也表示，药

房托管并非 “一托就灵”。
“药房托管不是一个筐，什么
都能往里装。”钱颐说，医院
药房交由企业经营，市场化运
作必然追求利益的最大化。

比如医药公司规模不等、药
品品种不足、只进利润高的
药品等，还可能出现医院淡
化对药品质量的监管，等等。
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医院可能淡化对药品质量的监管
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医院收的管理费用高，药价依然高
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